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«Благодать» 

Ин.1:9-18 «Был Свет истинный, Который просвещает 

всякого человека, приходящего в мир. В мире был, и мир 

чрез Него начал быть, и мир Его не познал. Пришел к 

своим, и свои Его не приняли. А тем, которые приняли 

Его, верующим во имя Его, дал власть быть чадами 

Божиими, которые ни от крови, ни от хотения плоти, ни от хотения мужа, но от Бога 

родились. И Слово стало плотию, и обитало с нами, полное благодати и истины; и мы 

видели славу Его, славу, как Единородного от Отца. Иоанн свидетельствует о Нем и, 

восклицая, говорит: Сей был Тот, о Котором я сказал, что Идущий за мною стал впереди 

меня, потому что был прежде меня. И от полноты Его все мы приняли и благодать на 

благодать,  ибо закон дан чрез Моисея; благодать же и истина произошли чрез Иисуса 

Христа. Бога не видел никто никогда; Единородный Сын, сущий в недре Отчем, Он явил». 

Евангелие от Иоанна было написано самым верным и преданным учеником Христа, он 

был единственным, кто стоял у креста Голгофы, когда все ученики разбежались, видел все 

мучения, страдания Христа. Иоанн описывает Христа со стороны Его Божественной 

природы, показывает Его воплощение. Лука же достаточно подробно описывает рождение 

Христа. Ангел явился девушке Марии, говоря, что она обрела благодать у Бога. Почему 

Бог обратил внимание именно на нее? Ответ дает Лк.1:48 «призрел Он на смирение Рабы 

Своей». Богу нравится смирение. Бог возвещает Марии через Ангела, что она будет 

матерью Спасителя. Лука далее описывает события о том, как кесарь Август решил 

сделать перепись по всей стране, каждый житель должен был идти в город, в котором 

родился. Иосиф с Марией сели на осла и около 200 км прошли, чтобы придти в Вифлеем. 

Придя туда, им не нашлось места в гостинице, пришлось остановиться в сарае. Там и 

родился Иисус Христос. Ангелы возвестили в ту ночь об этом пастухам, которые пришли 

к ним, прославили Бога, вместе радовались. 

В отличие от Луки, Иоанн описывает приход Иисуса Христа на землю одной фразой 

«Слово стало плотью». Этими словами он хочет сказать, что Иисус, придя на землю, не 

просто принял образ, облик человека, но что Сам Бог стал Человеком. Слово стало 

плотью. Нам не понять этого до конца. Человеку не свойственно рождать Бога, человеку 

свойственно рождать человека. Но для примирения человека с Богом, Мария родила Бога 

во плоти, Слово стало плотью. Это тайна, которую нам не дано постичь. Апостол Павел 

пишет: «Великая благочестия тайна: Бог явился во плоти» (1Тим.3:16).  

Евангелие – это Бог, ставший плотью, чтобы спасти человека. Августин говорил: «Я в 

своей дохристианской жизни изучал многих великих языческих философов и их труды, но 

никогда не встречал там, что Слово стало плотью. Это то, о чем не мог мечтать ни один 

еллин, чтобы Бог мог обрести тело». Для древнегреческой философии тело являлось злом. 

Тело рассматривали как темницу, в которую была заключена душа человека. Многие 

философы древности говорили, что жизнь Бога никогда не может отобразиться в 

человеческом теле. Великий римский император Марк Аврелий говорил так о теле: 

«Презренное тело: кровь, кости и скелет, моток скрученных нервов, вен и артерий, все 

тело подвержено тлению».  

Величайший стих Нового Завета «Слово стало плотью» перевернул все понимание людей 

о теле. Бог стал человеком. Иисус Христос назван Словом. Иоанн пишет в Ин.1:1-4 «В 

начале было Слово, и Слово было у Бога, и Слово было Бог. Оно было в начале у Бога. Все 

чрез Него начало быть, и без Него ничто не начало быть, что начало быть. В Нем была 

 



жизнь, и жизнь была свет человеков». Почему Иисус назван Словом? Наши слова 

являются выражением скрытого смысла - наших мыслей. Бог – это скрытый смысл. Мы 

никогда не познаем, не уразумеем Его, пока Он Сам не расскажет о Себе через Слово. 

Библия  говорит, что Бога никто никогда не видел. Человек не может остаться в живых, 

увидев Бога. Апостол Павел пишет, что Бог обитает в неприступном свете. Никто из 

людей Его не видел и видеть не может. Бог свят и отделен от всего человеческого, 

плотского, низменного, греховного. Разум человека не может вместить Бога. Мысль 

может быть выражена только через слово. Слово – мысль, которая стала явью. Слова и 

мысли едины. Точно так же Иисус говорил: «Я и Отец – одно». Как слова – порождение 

мысли, так Иисус Христос есть Отрасль Отца. Мысль всегда больше, чем слово, потому 

что всякое выражение мысли есть ограничение. Безмерному Богу пришлось ограничить 

Себя, когда Он пришел на эту землю в человеческом теле. В этом смысле Иисус говорит: 

«Отец Мой больше, чем Я».  

Здесь может показаться, что есть некая нестыковка. В одном месте Иисус говорит: «Я и 

Отец одно», в другом «Отец Мой больше, чем Я». О чем говорит Иисус? На самом деле 

противоречия нет. Точно так же, как мысль и слово – это одно, Бог, как мысль и Сын, как 

Слово – это одно. Как мысль невыраженная, намного больше, чем слово – мысль 

выраженная, Бог намного больше, чем Иисус Христос. Бог ограничил Себя человеческим 

телом. Отец больше, чем Иисус, так как Иисус был во плоти, Он был ограничен. Иисус не 

стоит на второй ступеньке, Он не второй после Бога. Он и Отец – одно, это тайна, 

которую мы не можем до конца уразуметь. Нужно ли было Богу становиться человеком? 

Не было другого пути, как рассказать о Себе человеку, только через Слово, ставшее 

плотью.  

Человек не может найти Бога своими усилиями, это не имеет результата. Чтобы найти 

Бога, нужно познать Христа, Бога проявленного. Иисус Христос – Бог доступный, 

понятный, близкий, простой. Когда мы не могли придти к Богу, Он пришел к нам. Только 

через Него мы можем придти к Богу. В лице Христа Бог простирает Свое благоволение к 

человеку.  

Мы должны помнить, что не Бог нуждается в нас, а мы нуждаемся в Нем. Многие, 

приходя к Богу, ведут себя так, будто Бог им что-то должен. Бог нам ничего не должен, 

ничем не обязан, Он сделал все, чтобы приблизить нас к Себе. Даже если мы не будем 

служить Богу, соблюдать Его заповеди, Он все равно останется Богом, будет 

существовать вечно. Мы не сможем без Него. Будем же любить Его, потому что Он 

прежде возлюбил нас.  

Для чего пришел Иисус? Он родился для того, чтобы умереть, через Свою смерть дать нам 

рождение свыше. Да будет Господу вечная слава за то, что Он соделал для нас!  

 


